
 
 

MUNICIPALIDAD DE LITUECHE 

Secretaría Municipal 
 

Acta N°36 del miércoles 15 de junio de 2022 – H.  Concejo Municipal de Litueche - Página 1-6 

 

ACTA N° 36 DE LA SESIÓN ORDINARIA 

DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LITUECHE 

Miércoles 15 de junio  de 2022 

 

En el Salón Municipal de la Ilustre Municipalidad de Litueche, a  ocho    días del mes de junio     del año 

dos mil veintidós, siendo las 09.00 horas, se da inicio a la sesión ordinaria N° 35 del Honorable Concejo 

Municipal, preside El Sr. Alcalde,  Don Rene Acuña Echeverria y actúa como secretario de actas Doña 

Laura Carolina Uribe Silva en calidad de secretario municipal  y ministro de fe  

 

CONCEJALES ASISTENTES: 

Señora    CLAUDIA DONOSO DONOSO 

Señora    HILDA YAÑEZ LISBOA 

Señora    FRESIA HERNANDEZ HERNANDEZ  

Señora    SARA DAZA GALLARDO  

Señor      GABRIEL ECHEVERRIA RUBIO 

Señor      ROSENDO GALLEGUILLOS VALDENEGRO 

 

Con Asistencia de: Sra. Claudia Salamanca Moris –  Administradora Municipal 

   Sr. Alejandro Carreño Céspedes – Profesional Dirección de Obras. 

   Sr. Andrés Pérez Correa – SECPLAC.  

 

 

 

TABLA: 

 

 

1. Aprobación acta sesión ordinaria N°34 del 01/06/2022 

2. Aprobación Acta sesión ordinaria N° 35 del 08/06/2022 

3. Presentación Sra. Leticia Adriazola. 

4. Aprobación  modificación presupuestaria área gestión municipal.  

5. Aprobación para suscribir servicios personales especializados para estudio y diseño de proyectos 

Edificio Consistorial y Estadio Quelentaro 

6. Aprobación contrato de ejecución de la Obra "Reposición Multicancha, Quelentaro " 

7. Varios. 

 

 

 
DESARROLLO: 

 

 Toma la palabra el Sr. Alcalde, Don Rene Acuña Echeverría,  quien preside  y en nombre de Dios 

abre la sesión. 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Sr. Alcalde, pregunta si existen observaciones al acta.  

Concejala Claudia Donoso, observa página N° 2, antes de la votación dice Sr. Alcalde , debe decir 

“presidente del concejo”. Concejal Galleguillos y concejala Yáñez tienen la misma observación. 

1. Aprobación acta sesión ordinaria N°34 del 01/06/2022 
 

 

1.  
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Concejal Echeverría,  hace la misma  observación de los concejales, agregando que el mismo error 

se produce en la página N° 6 y 8. Página N° 10, en sus puntos varios, dice “Amanda Donoso”, debe decir 

“Amanda Orellana Díaz”. 

Concejala Hernández, observa el punto N°3 del acta, ya que se debe aclarar y dejar por escrito  

que la petición presupuestaria del DAEM es 66 millones y que antes de esta solicitud el presupuesto era de 

25 millones. 

Concejala Daza, observa página N° 6 y 8, dice “Sr. Alcalde “, debe decir “presidente del concejo”. 

 

No habiendo más observaciones por parte de los Sres. Concejales, el Sr. Alcalde llama a votación. 

 

Concejal / Alcalde Aprueba / Rechaza 

Claudia Donoso Donoso Aprueba 
Hilda Yáñez Lisboa Aprueba 
Fresia Hernández Hernández Aprueba 
Sara Daza Gallardo Aprueba 
Gabriel Echeverría Rubio Aprueba 
Rosendo Galleguillos Valdenegro Aprueba 
Rene Acuña Echeverría  Aprueba 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Sr. Alcalde pregunta si tiene observaciones al acta. 

 
No habiendo observaciones, el sr. Alcalde llama a su  votación  

 

Concejal / Alcalde Aprueba / Rechaza 

             Claudia Donoso Donoso              Aprueba  

Hilda Yáñez Lisboa Aprueba  

Fresia Hernández Hernández Aprueba 

Sara Daza Gallardo Aprueba 

Gabriel Echeverría Rubio Aprueba 

Rosendo Galleguillos Valdenegro Aprueba 

Rene Acuña Echeverria Aprueba  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. Aprobación Acta sesión ordinaria N° 35 del 08/06/2022 

 

 

“Por unanimidad de los Sres. Concejales presentes se aprueba   el  acta de la sesión 

ordinaria  N°34 del 01 de junio   de 2022. 

 “Por unanimidad de los Sres. Concejales se aprueba el acta ordinaria N° 35 del 08/06/2022 

 

 

. 
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El Sr. Alcalde señala que la Sra. Adriazola presentó  su solicitud para  exponer ante este concejo el 

día lunes recién pasado como lo establece el reglamento de sala,  tiendo claro que este sería tratado el en 

primer punto de esta sesión dicho esto cede la palabra a la secretaria municipal, quien explica que ha tratado 

de comunicarse con la Sra. Leticia pero esta no  responde y no llego a la hora indicada por esta secretaria 

municipal. 

 
 

 

 

 

 

El Sr. Alcalde cede la palabra a Don Andrés Pérez, SECPLAC, quien subroga al DAF, quien explica 

en detalle la modificación adjunta. 

 
El SECPLAC  señala que esta modificación no contempla aumento  en el presupuesto municipal, ya que se 

está realizando una redistribución de las partidas de gastos, por un total de 70 millones de pesos. 

Interviene el sr. Alcalde señalando que se está aumentando estudios e investigación, para contratar el estudio 

de diseño del edificio consistorial y estudio de diseño  para subsanar algunos detalles del proyecto de 

construcción de estadio Quelentaro. Dicho esto cede la palabra a los Sres. (as) concejales (las) 

 

No habiendo consultas por partes de los Sres. (as) concejales (las), el sr. Alcalde llama a su  votación  

 

Concejal / Alcalde Aprueba / Rechaza 

             Claudia Donoso Donoso              Aprueba  

Hilda Yáñez Lisboa Aprueba  

Fresia Hernández Hernández Aprueba 

Sara Daza Gallardo Aprueba 

Gabriel Echeverría Rubio Aprueba 

Rosendo Galleguillos Valdenegro Aprueba 

Rene Acuña Echeverria Aprueba  

3. Presentación Sra. Leticia Adriazola. 

 

 

4. Aprobación  modificación presupuestaria área gestión 

municipal.  

 

 



 
 

MUNICIPALIDAD DE LITUECHE 

Secretaría Municipal 
 

Acta N°36 del miércoles 15 de junio de 2022 – H.  Concejo Municipal de Litueche - Página 4-6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Sr. Alcalde cede la  palabra al SECPLAC, quien señala que  este punto está directamente 

relacionado con la modificación presupuestaria antes aprobada, agregando que esta suscripción se realizara 

a través del portal de compras públicas tal como lo indica la ley de compras públicas y lo establece  

contraloría.  Terminada la intervención del SECPLAC, el sr. Alcalde cede la palabra a los Sres. (as) 

concejales (las). 

 

Concejala Claudia Donoso, no tiene consultas, solo espera que con este proyecto del estadio  de Quelentaro  

motive a la gente sector. 

 

Concejal Galleguillos, felicita a la administración por destinar estos recursos  para este tipo de iniciativas. 

 

Concejala Hilda Yáñez, considera muy bueno que se estén destinando estos recursos para estos proyectos, 

comenta sobre el abandono actual de los camarines del sector de Quelentaro. 

 

Concejal Echeverría, señala que es loable destacar la buena  administración de  los recursos por parte de 

esta gestión municipal. Espera que  el proyecto   en Quelentaro vendrá a renovar y retomar las actividades 

deportivas y culturales en el sector. 

 

Concejala Hernández,  señala que todo lo que venga en beneficio de los vecinos está muy bien. 

 

Concejala  Daza, pregunta respecto de los términos de referencia si es que es el portal de compras públicas 

en que los remite a las empresas postulantes. El SECPLAC responde que si 

 
No habiendo consultas, el sr. Alcalde llama a su  votación  

 

Concejal / Alcalde Aprueba / Rechaza 

             Claudia Donoso Donoso              Aprueba  

Hilda Yáñez Lisboa Aprueba  

Fresia Hernández Hernández Aprueba 

Sara Daza Gallardo Aprueba 

Gabriel Echeverría Rubio Aprueba 

Rosendo Galleguillos Valdenegro Aprueba 

Rene Acuña Echeverria Aprueba  

 

 

ACUERDO N°68/2022 

 “Por unanimidad de los Sres. Concejales se aprueba la modificación presupuestaria N° 8 de 

la gestión municipal. 

 

 

. 
5. Aprobación para suscribir servicios personales 

especializados para estudio y diseño de proyectos Edificio 

Consistorial y Estadio Quelentaro 
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El Sr. Alcalde cede  la palabra a don Alejandro  Carreño, quien señala que esta obra  fue adjudicada 

a la empresa  la empresa Gonzalo Fuentes Bustos  P Y P  Servicios E.I.R.L, por un monto de “74.904.818, 

con un plazo de ejecución de 140 días corridos a contar del día siguiente a la entrega del terreno. 

 
No habiendo observaciones, el sr. Alcalde llama a su  votación  

 

Concejal / Alcalde Aprueba / Rechaza 

             Claudia Donoso Donoso              Aprueba  

Hilda Yáñez Lisboa Aprueba  

Fresia Hernández Hernández Aprueba 

Sara Daza Gallardo Aprueba 

Gabriel Echeverría Rubio Aprueba 

Rosendo Galleguillos Valdenegro Aprueba 

Rene Acuña Echeverria Aprueba  

 

 

 

 

 

 

Siendo las 09:10  am, el Sr. Alcalde,  en nombre de Dios cierra la sesión 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Sr. Alcalde inicia la ronda de puntos varios. 

 

Concejala Sara Daza:  

 No tiene puntos varios. 

 

 

 

ACUERDO N° 69/2022  

“Por unanimidad de los Sres. Concejales se aprueba la suscripción de servicios profesionales 

especializados para el estudio y diseño de proyectos “edificio Consistorial Municipal” y 

“construcción Estadio Quelentaro” 

 

 

. 

6. Aprobación contrato de ejecución de la Obra "Reposición 

Multicancha, Quelentaro " 

 

 

 “Por unanimidad de los Sres. Concejales se aprueba el acta ordinaria N° 35 del 08/06/2022 

 

 

. 

7. Varios. 
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Concejala Fresia Hernández  

 Reitera solicitud de instalación de reductores de velocidad en calle Gabriela Mistral frente a escuela 

Diego Dublé Urrutia. Señala que a la fecha no ha recibido respuesta respecto de los puntos varios 

planteados en sesiones anteriores. 

 

Concejal Gabriel Echeverría 

 Reitera solicitud de reparación de luminaria (99),  sector la Villa, frente a casa de Luisa Yáñez. 

 Solicita oficiar a CGE por cortes  permanentes de energía domiciliaria. 

 Solicita mayor fiscalización a comercio ambulante no regulado, específicamente por la 

manipulación de alimentos. 

 Solicita oficiar a dirección de carabineros, para solicitar mayor dotación policial  para la comuna. 

 Oficia a ENTEL , por mala conectividad  

 Solicita agilizar proceso  de apoyo a vecinos no usuarios de INDAP ni PRODESAL por perdidas 

en horticultura 

 

Concejala Hilda Yáñez 

 Pregunta por la contratación de profesional de programa Vínculo, señalando que esto tiene un 

retraso de 5 meses. El Sr. Alcalde responde que  esta el portal la licitación. 

 

Concejala Claudia Donoso 

 Solicita supervisión en sectores rurales de la comuna (San Vicente, La Villa, Paso del Soldado)  

respecto de las luminarias y en algunos pasajes de la comuna. 

 Pregunta  por veredas en calle John Kennedy. el profesional DOM, señala que han tenido que 

realizar cambio en algunas partidas por falta de recursos del proyecto original. Interviene el sr. 

Alcalde señalando que de todas las críticas  recibidas se considerara  en este proyecto que cuando 

se realicen excavaciones  se retirara el material de manera inmediata. 

 

 
Terminada la ronda de puntos varios, el Sr. Alcalde extiende la invitación a los Sres. concejales para la 

celebración del día del padre el próximo sábado 18 de junio, dicho esto y en  nombre de Dios, siendo las 

9:50, cierra la sesión. 

 

 

 

 

 

 

 

Laura Carolina Uribe Silva 

Secretaria Municipal  

Ministro de Fe  


